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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 7. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

14.01.2020 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal 

von 19:00 Uhr bis 20:30 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Ortsbürgermeister/in 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Uwe Denkewitz  

Mario Fessel  

Alexandra Kirst  

Uwe Kröber  

Steffen Linke  

Andreas Stannek  

Torsten Weiser  

Gäste 

 
Erhard Böttcher  

Uwe Pick  

 

 

 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 14.01.2020, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekanntgegeben. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 

 

  

   

3.1    19.11.2019 

 
  

   

3.2    17.12.2019 

 
  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

6    Erneuter Abwägungs- und Satzungsbeschluss des Bebauungsplanes 10-2017ho 

"Wohnen Lange Straße" der Stadt Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig 

 

Beschlussantrag 

314-2019  

7    Abschluss eines Erschließungsvertrages "Wohngebiet Pomselberg" OT 

Holzweißig 

 

Beschlussantrag 

326-2019  

8    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

9    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Präßler, eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung. 

Er begrüßt die Mitglieder des Ortschaftsrates sowie Herrn Böttcher und 

Herrn Pick, die an der heutigen Sitzung teilnehmen. 

 

Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung zu dieser Sitzung fest. Der 

Ortschaftsrat ist mit 9 anwesenden Mitgliedern vollzählig und die 

Beschlussfähigkeit gegeben. 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Da keine Änderungsanträge vorliegen, lässt Herr Präßler über die 

vorliegende Tagesordnung abstimmen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 

  

 

 

 Bevor die Abstimmung zu den Niederschriften erfolgt, werden offene 

Sachverhalte vom 19.11.2019 und 17.12.2019 angesprochen und in diese 

Niederschrift übertragen:  

 

Stadtjugendpfleger 

Herr Präßler informiert, dass keine Bewerbungen eingegangen sind. Die 

durch Frau Bauer eingebrachten Lösungsvorschläge zur künftigen 

Jugendbetreuung wurden zur Bearbeitung beim Oberbürgermeister 

eingereicht. Es liegt noch keine Stellungnahme vor. 

 

Glück-Auf-Straße - Gefährdung des öffentlichen Straßenverkehrs  

Herr Präßler informiert, dass im Zuge der Neugestaltung der Einfahrt zum 

Wohngebiet „Sopper“, das Schild versetzt wird.  

Herr Denkewitz erinnert nochmals an den „Rubbelstreifen“ im 

Kurvenbereich der Glück-Auf-Straße. Wann wird es realisiert? 

Gemäß der Rücksprache Herrn Präßlers mit dem Sachbereich Tiefbau, 

Herrn Guffler, verspricht sich die  

Verwaltung keinen Erfolg von dieser Maßnahme. Herr Präßler hält jedoch an 

der Forderung der Umsetzung dieser Maßnahme fest. 

 

Herr Denkewitz merkt weiterhin an, dass viele Radfahrer nicht den 

ausgewiesenen Radweg nutzen, sondern auf der anderen Straßenseite fahren 

und es dadurch zu Behinderungen kommt. 

Er bittet darum, dass diese Gefahrenquelle von der Verwaltung beobachtet 

wird. 

Herr Präßler gibt Ausführungen dazu und leitet die Problematik an den 

Sachbereich weiter. 

 

Dorferneuerungsprogramm - Sanierung Schulstraße 

Die Maßnahme wird zu 75 % gefördert. Insgesamt 4 Angebote von 

Planungsbüros liegen vor. Die zugesicherten Mittel können in das Jahr 2020 

übernommen werden. Im Januar 2020 wird mit der Vergabe der 

 

 



 - 4 - 

Baumaßnahme begonnen.  

 

Beleuchtung Karl-Liebknecht-Straße 

Herr Präßler informiert, dass die Lampen beginnend von der Paupitzscher 

Straße bis Ecke Querstraße ausgewechselt und auf eine hellere Beleuchtung 

umgestellt werden. Gleichzeitig soll auch eine Reinigung stattfinden.  

Die defekten Lampenschirme im nächsten Straßenabschnitt werden 

nachträglich ausgetauscht. 

 

Lärmbelästigung durch DB 

Es gibt keinen neuen Bearbeitungsstand. 

 

Rad-/Verkehrskonzept 

Herr Präßler gibt zur Kenntnis, dass im Dezember eine Beratung mit der 

Mitteldeutschen Sanierungs- und Entsorgungsgesellschaft mbH und Herrn 

Schulze stattfindet. Der Radweg nach Petersroda soll aufgefüllt werden, um 

eine bessere Befahrbarkeit zu gewährleisten. 

 

Geruchsproblematik Siedlung Süd 

Im Sommer werden „Duftkissen“ eingehangen. Eine Spülung konnte seitens 

des AZV nicht zugesichert werden. 

Herr Linke spricht noch eine andere Möglichkeit an, z.B. 

Kohlefilterschächte. 

 

Straßensanierung 

Die Sanierung/Reparatur Fußweg Heinrichstraße wird in die Planung 2020 

mit aufgenommen. 

 

Die Sanierungsmaßnahmen „Rissbeseitigung im Straßenbelag“ sowie 

„Dünnschichttechnik Roitzscher Straße“ bleibt im Haushalt enthalten. 

 

Herr Präßler nimmt Rücksprache mit dem Mitarbeiter SB Öffentliche 

Anlagen, Herrn Ingo Frank, betreffs der Mängel an der Treppe vom NP-

Markt in Richtung Straße des Friedens. 

 

Poller Roitzscher Straße 

Im Zuge der Festlegung der Straßenbezeichnung für das neue Wohngebiet 

wird die Verkehrsführung geändert. Diese wird durch Herrn Präßler 

vorgestellt. In diesem Zusammenhang teilt er mit, dass die Poller dann 

entfernt werden.  

 

Bankstellplätze mit Papierkorb 

Zwanzig neue Papierkörbe wurden im Ortsteil Holzweißig aufgestellt. 

Eine Aufstellung über den Standort der Bänke wurde erarbeitet. Dies wird in 

die Planung für 2020 übernommen. 

 

700jähriges Bestehen Ortschaft Holzweißig - 2023 

 

Mitgliedschaft in einem Partnerschaftsverband 

Eine Beratung erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt. 

 

Bergmannstag 2020 

Herr Kröber fragt an, ob der Bergmannstag nächstes Jahr Ende Juni 

stattfindet? Er lehnt den geänderten Termin ab. Die Ortschaftsräte 

diskutieren zum Termin und würden den 10./11.7.2020 bevorzugen. 
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ORS 14.01.2020 – Festlegung: 

Termin des Bergmannstages: 26.06 – 28.06.2020 

 

Kegelturnier – Pokal des Ortsbürgermeisters 

Termin: 16.05.2020  

 

Ringerhalle 

Herr Präßler informiert, dass die Stadt ein Schreiben zum Schadensobjekt 

Ringerhalle erhalten hat. 

Es wurden Maßnahmen festgelegt, wie mit der Ringerhalle und den 

Setzungserscheinungen umzugehen ist. 

Herr Präßler betont, dass trotz der Setzungserscheinungen die Ringerhalle 

voll funktionsfähig ist und genutzt werden kann. 

 

Spielplatz Holzweißig 

Die Pflanzkübel (Mauer) sind mit Mutterboden aufgefüllt und bepflanzt 

worden. Im Frühjahr werden die Spielgeräte aufgebaut und der Spielplatz 

übergeben.  

 

Leopoldweg 

Herrn Weiser interessiert, ob es neue Informationen gibt? 

Herr Präßler teilt mit, dass ihm keine neuen Erkenntnisse hierüber 

vorliegen. 

 

Gemeindezelt 

Herr Kröber informiert, dass er (evangelische Kirche) aufgrund der 

stattfindenden Fußball EM vom 12.6.-12.7.2020 das Gemeindezelt benötigt. 

 

zu 3.1  19.11.2019 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister bittet um Abstimmung zur Feststellung der 

Niederschrift vom 19.11.2019. 

 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3.2  17.12.2019 

  

 

 

 Herr Präßler lässt über die Feststellung der Niederschrift vom 17.12.2019 

abstimmen. 

 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 Landesgartenschau 2026 

- Verlesen des Schreibens des SBL Öffentliche Anlagen, Herrn Mario  

  Schulze, an den Oberbürgermeister und die Ortsbürgermeister betreffs  

  Machbarkeitsstudie und zeitlichem Ablauf in der Vorbereitungsphase 

- In seiner Diskussion kommt der Ortschaftsrat zu dem Ergebnis, dass das in  

  dem Bewerbungskonzept anzugebende Areal entlang einer Achse vom  

  Rathaus (unter Einbeziehung des Parks) zum Bitterfelder Bogen bis zur  

  Goitzsche betrachtet werden sollte. In diesem Zusammenhang  

  wird auf die Feierlichkeiten anlässlich des 700jährigen Bestehens  
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  Holzweißigs im Jahr 2023 hingewiesen.   

 

Verfahrensweise bei Spendenaufrufen 

- Aufruf künftig im Namen des Oberbürgermeisters und des Ortschaftsrates 

  verfassen 

 

Kranzniederlegung für „Opfer des Nationalsozialismus“  

- Montag 27.01.2020, 10:00 Uhr, OT Reuden an der Fuhne 

 

Schrottimmobilien  

- Behandlung des Ist-Standes 

 

Termine mit dem Oberbürgermeister 

- Sprechtag des Oberbürgermeisters gemeinsam mit dem Ortsbürgermeister 

   Dienstag, 21.04.2020, 16:00 – 18:00 Uhr, Rathaus Holzweißig 

 

- Teilnahme des OB an Sitzung des Ortschaftsrates 

   Dienstag, 13.10.2020, 19:00 Uhr, Rathaus Holzweißig 

 

- Herbstspaziergang des Oberbürgermeisters durch OT Holzweißig 

  Freitag, 16.10.2020, 15:00 – 17:00 Uhr 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Vor der Eröffnung der Einwohnerfragestunde nimmt der 

Ortsbürgermeister Bezug auf § 17 der Hauptsatzung der Stadt Bitterfeld-

Wolfen und verweist u. a. auf die Einhaltung des Artikels 6 Absatz 1, 

Buchstabe c der Datenschutz-Grundverordnung. 

 

Herr P. möchte wissen, wo im OT Holzweißig kostenlose WLAN-Standorte 

eingerichtet werden. Diese Thematik wird durch Herrn Kröber erörtert. 

 

Mit Bezug auf die vorausgegangenen Ausführungen des Ortsbürgermeisters 

zur Bewerbung zur Teilnahme an der Landesgartenschau 2026 regt Herr P. 

an, in das Konzept einen Radweg vom Bitterfelder Bogen nach Holzweißig 

mit einfließen zu lassen.  

Herr Kröber ergänzt, dass auch entlang der ehemaligen Grubenbahn ein 

Radweg denkbar wäre. 

     

 

 

zu 6  Erneuter Abwägungs- und Satzungsbeschluss des Bebauungsplanes 10-

2017ho "Wohnen Lange Straße" der Stadt Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil 

Holzweißig 

  

Beschlussantrag 

314-2019 

 Herr Präßler begründet den Beschlussantrag und erörtert kurz die 

wesentlichen Punkte. Da es keine beschlussrelevanten Hinweise oder 

Anregungen gibt, bittet er um Abstimmung zum BA 314-2019. 

 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 7  Abschluss eines Erschließungsvertrages "Wohngebiet Pomselberg" OT 

Holzweißig 

  

Beschlussantrag 

326-2019 

 Herr Präßler nimmt Bezug auf den Erschließungsvertrag und geht dabei 

insbesondere auf die §§ 3, 7 und 9 ein.  
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In der sich entwickelnden kurzen Diskussion schlägt der Ortschaftsrat im § 

1, Abs. 3, eine Umformulierung des zweiten Satzes wie folgt vor: „Das 

Erschließungsgebiet ergibt sich aus den Flurstücken nach § 1, Abs. 1 

(beigefügter Plan in Anlage 1).“ 

 

Zu dem eingebrachten Vorschlag erfolgt eine Abstimmung mit dem 

Ergebnis: 

Ja:  9  Nein:   0      Enthaltungen.:  0 

 

Der Ortsbürgermeister lässt über den so geänderten Beschlussantrag 326-

2019 abstimmen. 

 

     

mit Änderungen empfohlen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 8  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Waldparkplatz 

Herr Stannek weist auf die notwendige Überholung der Hauptverteilung 

des Platzes hin. 

 

Gulliabdeckung 

Herr Denkewitz verweist auf einen um ca. 5 cm abgesenkten Gullideckel in 

Höhe des Jugendclubs in der Hauptstraße sowie an der Ecke 

Hauptstraße/Gartenstraße. 

 

 

 

zu 9  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Herr Präßler teilt mit, dass die nächste Sitzung des Ortschaftsrates am 

11.02.2020 um 19:00 Uhr im Rathaus Holzweißig, Großer Sitzungssaal, 

stattfindet. 

 

Er beendet den nicht öffentlichen Teil um 20:15 Uhr und stellt die 

Nichtöffentlichkeit her.  

     

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Bianka Erling 

Protokollantin 

 

 


	Name
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Betreff
	Zusatzinformation
	Vorlageart
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Abstimmungsergebnis
	Beschlussk
	Abstimmungk
	Zu

